

## Cae 8.6 puntos el indicador de tendencia de manufacturas (E Financiero 04/11/08)

Cae 8.6 puntos el indicador de tendencia de manufacturas (E Financiero 04/11/08) Arturo Robles Martes, 4 de noviembre de 2008 Se ubica en 48.4, su menor nivel desde 2004. Persiste debilidad de la actividad económica. Demandas externa e interna, a la baja. La economía tendrá un escenario de debilidad en el corto plazo, lo que afectará el crecimiento del sector manufacturero y debilitará la actividad industrial del país. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que el indicador de tendencia de la manufactura se ubicó en 48.4 puntos en octubre, una reducción anual de 8.6 puntos y la pérdida más fuerte para igual mes desde que se inició la historia del indicador en 2004. Tal escenario revela que los empresarios no perciben una recuperación del sector en el corto plazo, en especial porque los cinco indicadores parciales que integran al indicador tuvieron resultados negativos ante la debilidad de la actividad económica. El indicador que determina la demanda interna de los productos manufacturados presentó el mayor descenso al ubicarse en 49.8 puntos, 14.7 puntos menos que el reportado en octubre de 2007. La producción y la utilización de la planta y el equipo se redujeron 9.6 y 7.1 puntos porcentuales, respectivamente, retrocesos que confirman la debilidad del mercado interno, y que afecta al personal ocupado. El indicador que determina el comportamiento del empleo en el sector se ubicó en 46.8 puntos, una baja anual de 3.4 puntos para un mes semejante en los últimos cuatro años. Otro factor que se sumó al deterioro del indicador fue la demanda externa, pues el índice que muestra la tendencia de las exportaciones se situó en 47.8 puntos, 8 puntos menos que el de octubre de 2007. Con estos resultados, las perspectivas del sector se complican, particularmente porque una menor actividad en el mercado estadounidense limita el crecimiento de las manufacturas mexicanas. Este escenario de debilidad impide que la iniciativa privada tenga certidumbre y confianza. Pérdida de confianza El indicador que determina la confianza se ubicó en 36.8 puntos, una pérdida anual de 17.1 puntos porcentuales, el mayor descenso para igual mes desde que se iniciaron los cálculos. Los indicadores parciales que integran al índice presentaron las caídas más severas en la historia, situación que muestra un débil estado de ánimo entre los empresarios. El indicador que determina si es momento adecuado para invertir se ubicó en 14.2 puntos, una pérdida anual de 30.9 puntos. Asimismo, los emprendedores consideran que la economía actual y futura del país no tendrá un escenario positivo ante la debilidad de la demanda, y presentaron pérdidas de 19.2 y 11.2 puntos porcentuales, respectivamente. Con respecto a la situación presente de la empresa, los resultados indican una caída anual de 15.9 puntos. A su vez, el indicador que determina la situación futura de la empresa reportó un retroceso anual de 8.7 puntos. Esta caída en la confianza por parte de los hombres de negocios reduce sus intenciones de inyectar recursos al sector.